

## ANTRAG

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



21.12.2020

### Kampagne „Landeshauptstadt München - Hier lebt Inklusion“ II

Die Landeshauptstadt München wird beauftragt, einen Gebärdensprachkurs zu konzipieren, der über Multimedia-Werbeflächen im Bereich der S- und U-Bahn gezeigt wird.

#### Begründung

Die Landeshauptstadt hat sich zur Umsetzung der UN-Behindertenrechtskonvention in München verpflichtet.

Bereits im Kleinkindalter wird das Erlernen einer Fremdsprache befürwortet und gefördert. Auch ein Grundschatz der Gebärdensprache sollten als ein Teil unserer Kommunikationskompetenz etabliert sein. Egal ob mit Worten oder Gestik – ohne Verständigung funktioniert keine Inklusion.

Als Vorbild für München kann hier Berlin dienen. An U-Bahn-Haltestellen wurde ein Gebärdensprachkurs in Form von 30 Sekunden langen Filmen, mit drei bis vier Gebärden zu ca. 40 Themen wie z. B. Fußballweltmeisterschaft oder Sommerurlaub, gezeigt und erklärt.

**Alexandra Gaßmann**

Stadträtin